

Amtsvermerk über die einzunehmende Haltung Österreichs auf der CEEC (8. Juli 1947)

Legende: Am 8. Juli 1947 fordert der österreichische Außenminister den Vertreter bei der Pariser Konferenz über europäische wirtschaftliche Zusammenarbeit, Alois Vollgruber, auf, "auf sanften Pfoten" zu gehen und sich angesichts der heiklen Situation der österreichischen Regierung nicht in den Vordergrund zu stellen.

Quelle: Österreichisches Staatsarchiv/Archiv der Republik, Wien. BKA/AA, II-pol, Amerika 2, Zl. 108.194-pol/47 (GZl. 107.652-pol/47).

GEHLER, Michael. Der lange Weg nach Europa, Österreich von Paneuropa bis zum EU-Beitritt. Dokumente. Innsbruck Wien München Bozen: StudienVerlag, 2002. 758 S. ISBN 3-7065-1538-5.

Urheberrecht: (c) Österreichisches Staatsarchiv

URL: http://www.cvce.eu/obj/amtsvermerk_uber_die_einzunehmende_haltung_osterreichs_auf_der_ceec_8_juli_1947-de-08a5c5cd-34d7-4c85-aadc-27f0151b2391.html

Publication date: 06/09/2012

Amtsvermerk über die Besprechung beim Herrn Bundesminister für die Auswärtigen Angelegenheiten betreffend die von Gesandten Vollgruber auf der Pariser Konferenz über den Marshallplan einzunehmende Haltung (8. Juli 1947)

In der ersten Erklärung ausführen, daß die österr. Regierung zustimmend geantwortet hat und bereit ist, mit allen ihren Möglichkeiten mitzutun.

Gesamtverhalten: Nicht sich in den Vordergrund stellen, degagiertes Hervortreten vermeiden, im allgemeinen mittlere Linie halten, in kritischen Situationen sich der Stimme enthalten. "Auf sanften Pfoten gehen", sich bewußt sein, daß das ganze ohnedies für uns mit großem Risiko verbunden ist, aber sich bietende Chancen ergreifen.

Keine Haltung einnehmen, die auf Gegensatz zur CSR schließen ließe. Aufnahme der CSR in die große Kommission unterstützen. Falls die CSR ablehnen sollte, dann für Kandidatur der Schweiz bzw. Italiens eintreten.

Sollten wir zu einer mehr oder minder offenen Stellungnahme in die CSR betreffenden Fragen gezwungen sein, dann für die CSR stimmen. Wenn uns auch an der Unterstützung der CSR nicht viel gelegen ist, so soll das nicht manifest werden.

Bei Anträgen, die auf den Eintritt bzw. die Heranziehung der UdSSR gerichtet sind, möglichste Unterstützung gewähren, ebenso bei Anträgen, die auf Zusammenarbeit mit dem Osten gerichtet sind.

Einbeziehung Österreichs in Kommissionen:

Sobald eine derartige Anregung kommt, zustimmende Beantwortung.

Einbeziehung in mindestens eine technische Kommission ist unbedingt anzustreben.

Reihenfolge des Interesses an Kommissionen:

- 1) zunächst anzustreben: Fuel and Power Commission
- 2) wenn 1) nicht möglich, dann: Food and agriculture
- 3) sodann: Transportation.